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内容提要 

1. 器官捐献即便本人同意，但家属不同意，也做不了。 

2. 2017年云南省器官捐献六七十例，不一定都能用。 

3. 问：红会这边捐献器官是无偿的，而医院那边有供体费，甚至器官不是从红

会得到的。这该如何避免？ 

   答：这个怎么避免我也不清楚。 

4. 卫计委负责把关，如果医院的供体器官没有通过我们红会，去找卫计委，卫

计委对医院起监督的作用。 

 

电话内容 

调查：哎您好，请问这是云南省红十字会吗？ 

红会：喂？ 

 

调查：你好，这是云南省红十字会哈？ 

红会：哎，对对对。 

 

调查：我想跟你请教一个问题哈。 

红会：哎，你说。 

 

调查：就是我就想跟你们这边红十字会得到一个求证，说有肝源费，作为你们红

十字会这个事情是正常的吗？ 

红会：这个～我不太清楚啊，这个，你、你问你当地的红十字会吧。 

 

调查：不是，不是，因为他换肝哪，到你们云南来嘛，到这儿来嘛，就是云南你

们那个昆明人民医院，他换肝，就是在打听的时候，就听到说有肝源费。

这个器官捐献是无偿的，对吧？ 

红会：嗯，对。 

 

调查：那为什么会有肝源费呢？这个应该向哪个部门去求证呢？ 

红会：这个关于移植的话，其实你可以问一下那个卫计委吧，问一下卫生部门，

因为这个关于肝源移植费这块的话，是卫计委、卫生部门他们，医院这块

所有的规范都是他们在管理嘛。这个你问一下卫计委吧。 

 

调查：是说问云南省的卫计委，在云南的那个，还是问全国的那个卫计委啊？ 

红会：哦～，你可以问一下云南的也行嘛，既然是在云南的话。 

 
调查：请问你这边可以有他们的联系电话吗？ 

红会：嗯，联系电话我也没有，没跟他们联系过啊。 

 

调查：那如果说那个器官捐献本人他同意，要是家属不同意，这个能做的成吗？ 



红会：嗯，做不了，必须家人同意了。 

 

调查：噢，那你们那个就是去年二零一七年你们那个器官捐 

献有几例呀？ 

红会：这个你要问了干什么啊？ 

 

调查：因为我也是医疗方面的，但是不是你们那个，然后涉及到有个朋友他家里

有人要换肝，就是包括那些费用，方方面面，所以我们想、想大概了解一

下。 
红会：嗯，有几十例吧，六七十例，这样。 

 

调查：哦，六七十例他那个肝都可以用吗？可能不一定哈？ 

红会：嗯，对。 

 

调查：对呀，因为他那个生命到了那种状态，有可能肝脏的损伤啊各方面。就是

有六七十例捐赠成功，但是并不代表它可以用，是吧？ 

红会：啊，对，嗯。 

 

调查：噢～那老师我想再请问你这么一个问题，你们红十字这边是无偿的，完了

到了医院那边，他就变成里面说不清道不明的了，甚至他并不是从你们红

十字会这儿得到的那个捐献的器官。那这样的话，家属做了心里也不放心

啊！它也有它的另外一笔费用在里头，反正就是，那像这种该怎么样子去，

家属怎么去避免呢？ 

红会：这个～怎么避免我也不清楚啊，这个，呵呵。 

 

调查：因为他们说有的那些，就是他其实医院那个捐献书是伪造的，根本就不是

从你们红十字会那儿得到的捐献。 

红会：这个我就不清楚，反正我们云南的，他们有捐献的话，肯定是要让红会到

现场去见正的。至于，如果他们有那个，就说伪造那些的话，我就不清楚

了，那个，哈哈。 

 

调查：那这样的话，你们红十字会也就是对那边是把不了关的，是吧？你们是没

有办法去～ 

红会：它有卫计委嘛，这个不是说红会一个人在做这个事情！这个医院的话，还

有卫计委的嘛，红会只是起到个见正的过程。至于它后面，如果没有通知

红会参与见证那个事情的话，它那个那些的话，它还有卫计委在把关呢～ 

 

调查：噢，是卫计委在监督医院哈，卫计委就对医院可以起监督的作用，是吧？ 

红会：嗯嗯，对。 

 

调查：噢，那就是本人他有这个开放的心态，家属都真的是很难做得到，所以我

就感觉到这个捐献，可能没有几个人会能够捐吧？ 

红会：所以说我们一年才做那么一点点。 

 



调查：噢～，但是六七十例就是他同意，家属也同意那个，它都能够用于临床，

变成就是病人换肝换肾的器官吗？ 

红会：这个的话就要看这种的质量怎么样，因为它有个评估的过程啊，如果是评

估之前没有评估到的问题，捐献之后有问题的，他肯定也那个嘛，也做不

了嘛，用不了嘛！ 

 

调查：你们那边那个就是器官捐献，肯定是有很多你们的同事一块去那个，应该

是互相也是会监督的，是吧？ 

红会：啊～对。 

 

调查：好的，好的，好谢谢你哈。 

红会：嗯，没有,没有。 

 

调查：再见。 

 


